
 

  

Prot.: 113/REL         Roma, 12 aprile 2013 

VERBALE DELL'ASSEMBLA GENERALE (AG) DEL CONSIGLIO CONSULTIVO REGIONALE PER IL MEDITERRANEO 

Il giorno 21 del mese di marzo 2013 alle ore 10:00, presso la sala riunioni del Centro Congressi Cavour di Roma si è 

tenuta la riunione dell'Assemblea Generale per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno 

1. Approvazione del verbale dell’Assemblea Generale del 5 novembre 2012, Roma  

2. Chiusura del bilancio 2012 - approvazione  

3. Presentazione del bilancio previsionale 2013 – approvazione 

4. Presentazione, discussione e approvazione della procedura di elezione della Presidenza proposta dal 

Comitato Esecutivo uscente.  

5. Elezioni della Presidenza secondo le procedure previste nel punto 4  

6. Presentazione, discussione e approvazione della procedura approvata dal Comitato Esecutivo uscente per la 

composizione del nuovo Comitato Esecutivo.  

7. Elezioni del Comitato Esecutivo secondo le procedure previste nel punto 6 

8. Situazione della lista dei membri, stato del pagamento delle quote 2013 e richieste di adesione ricevute da 

nuove organizzazioni. (Informazione)  

9. Varie ed eventuali.  

Nel luogo e all’ora indicata risultano presenti i Signori: Marco Sammicheli, Laura Pisano, Oscar Sagué Plà, 

Gianfranco Santolini, Sebastiano Venneri, Luca Stasi, Massimo Coccia, Francesco Zizzo, Erika Monnati, Marco 

Rinaldi, Rosa Caggiano, Giampaolo Buonfiglio, Mourad Kahoul, Alain Rico, Jose Maria Gallart, José Manuel Gonzalez 

Gil De Bernabé, Maria José Cornax, Gerard Romiti, Marc Planas, Pierre D’Acunto, Eric Roch Villain, Susana Sainz-

Trapaga, Paolo Guerriero, Joan Parera Molero, Iolanda Piedra, Sergio Schiavone, Paolo Pelusi, Gennaro 

Scognamiglio, Oriol Ribalta, Esteban Graupera, Lapo Nannucci, Giacomo Ottonello, Antonio Marzoa Dopico, Antonio 

Marzoa Notlevsen, Mario Vizcarro i Gianni, Eusebi Esgleas Pares, Antoni Garau Coll, Snežana Levstik, Ugo Claudio 

Matteoli, Genaro Amigo Chouciño.  

Le presenze dei partecipanti risultano anche dai fogli sottoscritti da tutti i partecipanti. I fogli presenze saranno 

conservati agli atti. 



 

Assume la presidenza della seduta il Presidente Mourad Kahoul. Funge da segretario la Signora Rosa Caggiano. 

Il presidente Kahoul apre i lavori e porge il benvenuto ai partecipanti, augurando una buona giornata ed un 

proficuo inizio dei lavori.   

Prima di iniziare i lavori comunica che durante la riunione del Comex del giorno precedente ha concordato di 

proporre all’AG di trattare prima i punti relativi alla chiusura del bilancio 2012 e approvazione del previsionale 

2013, e poi di affrontare l’argomento riguardante le procedure di elezione del Comex e della Presidenza. L’AG 

accetta la proposta del Comex. Inoltre, non essendoci stato il tempo per affrontare la proposta presentata dal 

WWF riguardo al tema dei rigetti, lo stesso Comex ha rinviato all’AG che ha accettato di discuterne in varie ed 

eventuali. L’ordine del giorno viene approvato secondo queste modifiche. 

I oggetto: Approvazione del verbale dell’Assemblea Generale del 5 novembre 2012, Roma 

Il verbale dell’Assemblea Generale di Roma viene approvato con la modifica richiesta da ANAPI Pesca. 

II oggetto: chiusura del bilancio 2012 - approvazione 

L’Assistente presenta la situazione contabile relativa alle spese di competenza dell’anno 2012, poiché non avendo 

ricevuto ancora il contributo da parte della Commissione Europea non è stato possibile presentare il rendiconto e il 

relativo audit. La situazione contabile consuntiva, in allegato al presente verbale, viene presentata prima secondo 

lo schema di suddivisione delle voci di entrate ed uscite richiesto dalla Commissione Europea, e successivamente 

raggruppato in termini di debiti e crediti, in modo da fornire un quadro più chiaro e corretto della situazione 

relativa ai fondi di riserva. Il rendiconto consuntivo 2012 viene approvato all’unanimità.  

III Oggetto: Presentazione del bilancio previsionale 2013 - approvazione 

Il Segretario esecutivo informa che il bilancio previsionale 2013, in allegato al presente verbale, non differisce 

rispetto a quello già presentato a novembre, se non per la rimodulazione tra le voci di spesa per prevedere 

l’assunzione di una collaboratrice, per coordinare, organizzare ed effettuare le attività del Segretariato durante il 

periodo di congedo per maternità dell’assistente al Segretario esecutivo. Il bilancio presentato, sempre secondo lo 

schema di ripartizione delle entrate e delle uscite previsto dalla CE, viene approvato senza modifiche.  

IV oggetto: Presentazione, discussione e approvazione della procedura di elezione della Presidenza proposta dal 

Comitato Esecutivo uscente  

Il Segretario esecutivo ricorda che originariamente era stato proposto al Comex, in una lettera inviata dalla 

Presidenza, di seguire un sistema di votazione maggioritario a doppio turno per il Presidente ed ogni vice-

presidente, considerando tutti i membri del Comex candidati al primo turno. Durante la riunione del Comitato 

Esecutivo uscente, svoltasi nella giornata precedente questo ha, invece, deciso di proporre all’AG una procedura di 

voto per lista su presentazione di autocandidature. Segue un ampio dibattito tra i presenti sulla procedura di voto 

da seguire. Non essendoci accordo tra i presenti si pone ai voti il tipo di procedura elettorale da seguire, tra quella 

di lista o quella di voto singolo a maggioranza e si procede per la dichiarazione di voto per chiamata. Con 18 voti 

favorevoli, 12 contrari e 2 astenuti, (su un totale di 32 membri presenti), viene deciso a maggioranza di seguire la 

procedura di voto per lista. Riguardo ai voti da considerare sulla scorta di quanto discusso nel Comex uscente e 



 

constatando che la possibilità di delegare ai partecipanti i voti delle organizzazioni assenti non era stata 

preventivamente chiarita e comunicata (non essendo questo disciplinato né dallo Statuto né dal regolamento 

interno), l’AG non ritiene opportuno accettarle (Pepma, Paseges, Ghaqda e CRPMEM PACA). Alla luce di queste 

considerazioni i voti sono limitati al numero dei presenti, quindi 32. Si candidano quindi a ruolo di presidenti i Sigg. 

Antonio Marzoa Dopico e Giampaolo Buonfiglio presentando ognuno la rispettiva lista. Giampaolo Buonfiglio  

propone come vicepresidenti: Marc Planas (CRPMEM LR), José Manuel González Gil de Bernabé (FNCP) e Susana 

Sainz-Trapaga (WWF). Dato che il Sig. Planas non vuole fare parte della lista proposta da Buonfiglio, questi propone 

Antonio Pucillo dell’ETF.  Antonio Marzoa Dopico propone come vicepresidenti: Marc Planas (CRPMEM LR), Eusebi 

Esgleas i Parès (FNCCP) e Susana Sainz-Trapaga (WWF). 

Entrambe le liste presentate, però, mostrano delle discrepanze con le regole previste dallo Statuto soprattutto 

riguardo al tema della diversa nazionalità tra il presidente ed i vice-presidenti, e in mancanza di regole sulla 

presenza fisica dei candidati in AG. Nella prima sono presenti due italiani, anche se l'ETF è un organizzazione 

europea così come il WWF, allora Buonfiglio propone Paul Piscopo di GKTS (non presente alla riunione) al posto 

dell’ETF, e in quella di Marzoa Dopico due spagnoli. . Dopo ampio dibattito l’AG concorda di rimettere ai voti 

l’adozione della procedura di voto e in particolare l’abbandono del sistema di lista e l’adozione di quello a 

votazione singola del Presidente e dei vice presidenti, ma partendo da candidature.  L’AG approva la seconda 

opzione convenendo che in tal modo sarebbero state evitate divisioni all’interno del RAC.   

V oggetto: Elezioni della Presidenza secondo le procedure previste nel punto 4. Nomina del Presidente fino a 

revoca o dimissioni e attribuzioni dei poteri 

Risultano candidati al ruolo di Presidente i Sigg. Antonio Marzoa Dopico (UNACOMAR) e Giampaolo Buonfiglio 

(AGCI Agrital). Il Segretariato distribuisce 32 schede di voto pari al numero dei soci aventi diritto che sono presenti, 

e vengono singolarmente chiamati a deporre la propria scheda nell’urna con la supervisione della Presidenza 

uscente. Dallo spoglio delle schede, con 21 voti contro i 10 ottenuti da Marzoa Dopico e 1 astenuto,  l’Assemblea  

delibera:  

- di nominare, ai sensi dell’art. 5.3 dello Statuto, il Presidente nella persona di Giampaolo Buonfiglio (AGCI Agrital), 

nato a Roma, l’11/11/1955, cod. fisc. BNFGPL55S11H501T; 

- di conferire all’Amministratore unico i più ampi poteri di ordinaria e straordinaria amministrazione che non siano 

per legge riservati alla esclusiva competenza dell'assemblea dei soci, nonché la rappresentanza legale della Società. 

In particolare e senza che l’elencazione che segue costituisca esaurimento del più ampio mandato sopra conferito e 

pertanto a titolo di semplice esemplificazione, l’Amministratore unico avrà facoltà, nel nome della Società di: 

- compiere qualsiasi operazione bancaria, cambiaria e finanziaria quali: 

- apertura e chiusura di conti correnti bancari anche in valuta; 

- disposizioni e prelevamenti dei detti conti senza limiti di importi, anche mediante assegni bancari all’ordine di 

terzi a valore sulle disponibilità liquide o su concessione di credito o, comunque allo scoperto; 

- richiesta di assunzione di finanziamenti anche a medio e lungo termine; 



 

- rilascio di garanzie di firma, su avalli di fidejussioni e costituzione di depositi cauzionali a garanzia di obbligazioni 

verso terzi; 

- di rappresentare la Società avanti agli uffici fiscali, le commissioni delle Imposte di ogni ordine e grado e qualsiasi 

altra autorità amministrativa giudiziale, sindacale e altre; 

- di rappresentare istanze, reclami, ricorsi e controricorsi nominando o revocando procuratori della Società con 

determinazione di attribuzioni e poteri; 

- fare qualsiasi operazione presso il Debito Pubblico, la Cassa Depositi e Prestiti, le Intendenze di Finanze, le Poste e 

Telegrafi, le Tesorerie, le Dogane, le Ferrovie dello Stato e private, le Compagnie di Navigazione ed ogni altro 

Ufficio Pubblico di qualunque sede in Italia o all’Estero; 

- di assumere l’amministrazione di patrimoni, di conferimento dotali, di donazioni di beni degli assenti, di 

fondazioni; 

- di assumere l’amministrazione di fondi di quiescenza e previdenza di ordini professionali; 

- di assumere l’intestazione fiduciaria di titoli e valori anche per conto di gestioni consortili; 

- di custodire e amministrare, per conto dei propri fiducianti, titoli, valori ed altri beni immobiliari; 

- di amministrare beni patrimoniali immobiliari; 

- di assumere, per conto dei propri fiducianti, partecipazioni e interessenze in Società ed Enti, trasferirle e 

rinunciarle; 

- di assumere, sottoscrivere e versare il capitale di Società e Enti, anche in sede di costituzione o aumento di 

capitale; 

- svolgere qualsiasi operazione mobiliare ed immobiliare. 

Dopo l’elezione del Presidente, il neo Presidente domanda alle associazioni spagnole se c’è un candidato spagnolo 

per la vice presidenza Al termine delle candidature avanzate viene eletto come vicepresidente il Sig. Choucino. 

Dopo l’elezione della vicepresidenza spagnola il neo Presidente chiede alle associazioni francesi se c’è un candidato 

francese per la vice presidenza, ma non viene presentato alcun candidato da parte loro. Non essendovi alcun 

candidato il neo Presidente propone come candidato l’associazione slovena presente, KGZS, come vice presidente.   

L’AG nomina per consenso come Vicepresidenti le Sig.re Snežana Levstik (KGZS)  Susana Sainz-Trapaga (WWF) e 

Genaro Amigo Chouciño (FNCP). Il Sig. Buonfiglio, il Sig. Chouciño, la Sig.ra Levstik e la Sig.ra Sainz-Trapaga 

accettano l’incarico e ringraziano l’Assemblea per la fiducia accordata. 

Il presidente uscente Kahoul si congratula e ringrazia lo staff che l’ha accompagnato nei 4 anni e tutti i membri per 

l’appoggio e il supporto in questi anni. Ringrazia anche la pesca ricreativa con la quale si deve lavorare insieme per 

il Mediterraneo e per la conservazione delle risorse. Ricorda come sia stato importante firmare, lo scorso anno, il 

Protocollo d’intesa con la CGPM e passa in consegna le chiavi del RAC MED al neo eletto Presidente che ha gli 

strumenti e le conoscenze necessari per affrontare sia la parte scientifica che quella della tutela del pescatore in 

mare.   



 

 VI oggetto: Presentazione, discussione e approvazione della procedura approvata dal Comitato Esecutivo 

uscente per la composizione del nuovo Comitato Esecutivo. 

Si passa alla presentazione della procedura approvata dal Comex uscente, che viene approvata dall’AG. Il 

Segretariato aveva inviato una email in cui si proponeva la composizione del Comex suddivisa nel seguente modo. 

Nei 2/3 i 16 seggi sono così distribuiti: 4 seggi all’Italia, 3 seggi alla Francia, 3 alla Spagna, 2 alla Grecia, 1 alla 

Slovenia, 1 a Malta, 1 all’organizzazione dei lavoratori e 1 seggio vacante assegnato a Cipro. Nell’1/3 era stato 

proposto che gli 8 seggi sarebbero stati così suddivisi: 3 alle ONG, 3 alla pesca sportivo/ricreativa, 1 all’associazione 

dei consumatori, 1 ad un’associazione d’acquacoltura. I membri dell’AG approvano tale suddivisione, con 

l’eccezione per l’1/3 di riservare un seggio ad “altri gruppi” dato che verrà istituito a breve un Consiglio consultivo 

sull’acquacoltura. Il neo Presidente informa i soci che avendo lasciato l’AG 3 associazioni (Federcoopesca, 

CNPMEM, CRPMEM Corse),  e non avendo il presidente il diritto di voto, i votanti passano da 32 a 28.  

VII oggetto: Elezioni del Comitato Esecutivo secondo le procedure previste nel punto 6 

Si passa a votare la composizione dei 2/3 dei seggi e si fa presente che, alla luce della suddivisione approvata, 

alcuni membri ne fanno parte automaticamente: AGCI Agrital, Federpesca, Federcoopesca e Lega Pesca (le 4 

associazioni donors), Pepma e Paseges per la Grecia, Ghaqda per Malta, KGZS per la Slovenia e l’ETF per 

l’associazione dei lavoratori. Per quanto riguarda la Spagna la Presidenza chiede se esiste un accordo tra le 

associazioni e vengono confermate FNCCP, Unacomar, e Cepesca. Anche per i 3 seggi assegnati alla Francia c’è un 

accordo tra le associazioni che prevede: CNPMEM, CRPMEM PACA, e CRPMEM LR. Si fa presente che il seggio 

vacante attribuito a Cipro viene assegnato alla Croazia, dato che il RAC MED ha ricevuto una lettera ufficiale da 

parte del ministero competente cipriota in cui si dichiara che le associazioni cipriote non manifestano interesse 

nell’aderire al RAC MED. Il Segretario esecutivo domanda ai presenti se ci sono astensioni o voti contrari alla 

composizione dei 2/3 di questo neo Comitato Esecutivo. Non essendovi nessuna osservazione, si approva 

all’unanimità. 

Si passa a votare la composizione dell’1/3 del Comitato Esecutivo i cui seggi sono 8. L’AG vota all’unanimità 

l’inclusione di IVEAEMPA in “altri gruppi” e delle 3 associazioni ambientaliste: WWF, OCEANA e Legambiente.  

Riguardo ai 3 seggi riservati alle associazioni di pesca sportivo/ricreativa, la neo vice-presidente Sainz-Trapaga 

propone di assegnare, provvisoriamente, il seggio vacante riservato all’associazione di consumatori alla pesca 

ricreativa. Dopo un acceso dibattito si stabilisce di mantenere questo seggio vacante per l’associazione di 

consumatori. Le associazioni rappresentanti la pesca sportiva e ricreativa propongono, di comune accordo, la 

seguente formazione dei 3 seggi a loro assegnati: 1 seggio ad EAA come titolare, e IFSUA supplente; 1 seggio a FIPS-

Mer come titolare e FIPSAS supplente, e il terzo a Big Game Italia come titolare e CEPRR supplente. Il 

rappresentante di Big Game Italia manifesta il suo dissenso e quindi rifiuta di condividere lo stesso seggio con un 

altro associato. Il rappresentante di Big Game Italia non ritiene corretto che vengano elette delle associazioni, che 

pur avendo pagato regolarmente la loro quota, non hanno mai partecipato ai lavori del RAC MED. Visto che però è 

stato deciso dagli altri membri della pesca ricreativa di condividere i seggi a loro assegnati, decide di lasciare il suo 



 

seggio all’associazione CEPRR e sostiene che l’assegnazione di soli tre seggi alla pesca ricreativa costituisce un vero 

e proprio strappo giuridico.  Il rappresentante di Big Game Italia conclude dicendo che in questo modo sono state 

escluse dall’1/3 delle associazioni, come la sua, che pur avendo i legittimi titoli e possibilità non potranno 

partecipare al Comex per il prossimo quadriennio a vantaggio di altre. A questo punto il titolare diventa CEPRR. Il 

Segretario esecutivo mette ai voti questa suddivisione dell’1/3, che si approva con la sola astensione di ANAPI 

Pesca.  Il neo Presidente richiede di comunicare al Segretariato le nomine ufficiali di ogni titolare e supplente delle 

associazioni che fanno parte del Comex. 

Il Presidente Buonfiglio, prima di passare al punto 8 dell’o.d.g., fa presente che sarà necessario apportare delle 

modifiche sia allo Statuto che implementare le regole di procedura del regolamento interno del RAC MED. Quindi, 

esorta i membri dell’AG ad inviare al Segretariato, entro fine aprile, tutte le proposte di integrazione e modifica 

dello Statuto per poterne discutere al prossimo Comitato Esecutivo. Allo stesso modo, dovranno essere inviate al 

Segretariato anche tutte le proposte riguardanti il regolamento interno, lo svolgimento dei gruppi di lavoro, la 

nomina ed il ruolo dei coordinatori. Il neo presidente propone di costituire un gruppo di lavoro ad hoc nel corso del 

prossimo Comex.  

In vista della riforma della PCP e della possibile modifica della struttura dei Consigli consultivi regionali, e alla luce 

delle richieste della DG MARE di cambiare il metodo di lavoro, orientato maggiormente ad avvalersi di dati 

scientifici, su cui basare le proposte ed i pareri espressi, d'ora in poi le affermazioni formulate da un membro o da 

un gruppo di lavoro su qualsiasi argomento devono essere supportate da dati. I gruppi di lavoro  potranno anche 

essere più ristretti e costituiti durante l’anno per particolari esigenze.  

Il neo Presidente esorta, in futuro, tutti coloro che volessero manifestare rimostranze e scontento sull’operato del 

RAC MED a contattare prima il Segretariato, la Presidenza, e poi il Comex e non rivolgersi direttamente alla DG 

MARE. Il neo presidente, riferendosi alla lettera inviata da IVEAEMPA ai membri del Comex e alla DG MARE 

manifesta il proprio stupore, dovuto al fatto che questa associazione non aveva mai inviato una lettera ufficiale di 

lamentele al RAC MED. 

La rappresentante di IVEAEMPA auspica che la nuova presidenza sia in grado di dare delle risposte più efficaci e 

chiede al Segretariato di comunicare nominativi da trasmettere alla DG MARE per predisporre degli inviti per una 

conferenza sul Mediterraneo che si terrà i primi di maggio in Spagna (Baleari). Il neo Presidente conferma che verrà 

inviato quanto richiesto. 

VIII oggetto: Situazione della lista dei membri, stato del pagamento delle quote 2013 e richieste di adesione 

ricevute da nuove organizzazioni. (Informazione) 

Il Segretario Esecutivo informa che il RAC MED è attualmente passato da 38 a 40 membri essendo stato completato 

l’iter di adesione per due delle quattro associazioni richiedenti: Comité Régional des Pêches Maritimes et des 

Elevages Marins de la Corse (CRPMEM CORSE) e Organizzazione dei Produttori e Pescatori della vongola della Sacca 

di Goro e Gorino (O.P.G.G.). Il procedimento di adesione, infatti non è stato ancora del tutto completato per 

Federconsumatori, l’associazione italiana di consumatori e per la Camera di Commercio croata (HOK) che potrà 



 

diventare membro a tutti gli effetti a partire da luglio, salvo deroghe. Riguardo allo stato delle quote associative, il 

Segretario Esecutivo ricorda che si avvicina la scadenza per l’ottemperamento del pagamento, 2 aprile, e dato che 

è previsto nelle regole di procedura che il non versamento della quota è motivo di esclusione dall’associazione, 

esorta tutti coloro i quali avessero delle difficoltà finanziarie ad informare il Segretariato, in modo da avvertire 

qualora fosse solo una situazione temporanea. 

IX oggetto: varie ed eventuali. 

Così come deliberato all’apertura dei lavori della riunione, il Presidente Buonfiglio inizia a presentare la proposta 

del WWF sul tema dei rigetti, ma non essendoci tempo a sufficienza per sviluppare un vero e proprio dibattito tra i 

presenti, propone di affrontare la questione per procedura scritta per ricevere eventuali commenti o modifiche al 

testo. La proposta viene accettata dai presenti e sono tutti invitati a inviare il loro contributo entro venerdì 29 

marzo p.v.. 

Il Presidente aggiorna i presenti sulle possibili evoluzioni e sulle questioni procedurali che dovranno essere 

affrontate dal trialogo in corso. Se la presidenza irlandese riuscisse a far approvare il regolamento di base sulla 

riforma della PCP, dal 1^ gennaio 2014 il problema del divieto dei rigetti del pesce azzurro sarebbe operativo anche 

in Mediterraneo. Al fine di dare un contributo come RAC MED sarebbe auspicabile che fossimo in grado di proporre 

delle proposte tecniche su questo tema. Inoltre, bisognerebbe organizzare un gruppo di lavoro ad hoc sui piccoli 

pelagici in Adriatico, tra Italia Slovenia e Croazia e invitando anche le rispettive amministrazioni, che sia in grado di 

fornire dei contenuti supportati da basi scientifiche entro l’estate.  

Il Segretario esecutivo propone di includere la tematica dei rigetti nel corso del prossimo Gruppo di Lavoro che si 

terrà, probabilmente, in Marocco il 18 aprile. Riguardo al gruppo di lavoro ad hoc sull’Adriatico chiede la 

collaborazione delle associazioni interessate per gli aspetti logistico-organizzativi.   

La rappresentante di IVEAEMPA fa presente che aveva già richiesto in passato di organizzare un gruppo di lavoro 

ad hoc sulla diversificazione economica, e le era stato risposto che in mancanza di fondi non era possibile istituirlo. 

Il Segretario Esecutivo ricorda che nel Gruppo di Lavoro 5 è stato inserita anche questa tematica sulla 

diversificazione in modo da poter ottimizzare le risorse disponibili. 

Il Presidente ringrazia i partecipanti e gli interpreti per il lavoro svolto. Dopo di che null’altro essendovi a 

deliberare, e nessun’altro chiedendo la parola, la seduta è tolta alle ore 17.00. 

 

Il verbale viene approvato per procedura scritta con il voto contrario di Big Game Italia. 

***** 

 

 

 

 

 


